

明 星

<http://www.kameyama.mie.jp/kblog/shirakawa/>

亀山市立白川小学校 第19号

令和6年11月28日(文責:西川)

「であい、ふれあい、そして未来へ」 ～自分を発揮し 求め続ける白川っ子の育成～

炭の窯出しと炭焼き2回目を行いました！

11月19日(火)に、11月5日～8日にかけて行った「炭焼き」で焼きあがった炭の窯出しを行いました。今回は特に良い出来の「炭」ができたとのことです。5・6年生の児童が、取り出した炭をリヤカー等で体育倉庫へ運び、一つひとつ大きさや形を確認しながら選別して丁寧に仕分けをしながら、倉庫内のブルーシートの上に並べていきました。

午後からは、炭の取り出された窯の中に新たに原木を並べて、窯が冷えないうちにさっそく第2回目の炭焼きにとりかかりました。2回目の炭焼きは、原木が適度な太さでそろっていたこと、窯が冷え切らないうちに始めたことで、前回よりも早く21日(木)の昼には終わることができました。現在、窯を密閉してゆっくりと冷やしているところです。1回目のように、良い炭が焼けているといいですね！講師の浅野重信さん・川合正男さんをはじめ、多くの地域の方々のご支援でこの取組が継続できておりますことに、深く感謝いたします。



「焼いも大会」を行いました！

11月21日(木)、10月末に佐野重雄さんの畑で地域の方々と一緒に行った「全校いも掘り」で収穫したサツマイモを使った「焼いも大会」が行われました。前日に、1・2年生の子どもたちがサツマイモの表面をきれいに洗い、当日朝から濡らした新聞紙とアルミはくで一本ずつ巻いて、ピザ窯に運んで焼きました。120本ものサツマイモを一度に焼きましたが、一時間半～2時間ほどでいい具合に焼き上がりました。1・2年生は4限目に、サツマイモ掘りをした地域の方々を招待して、一緒に焼イモを食べました。3～6年生は給食の時間にいただきました。熱々の皮をむいてフーフーしながら焼イモをかじる子どもたちの顔には、思わず笑顔が浮かび、「おいしい!」「もっと食べたい!」といった声も聞こえてきました。朝からピザ窯の準備をしていただいた明石さん、お忙しいなか参加していただいた地域の皆さん、ありがとうございました。なお、今年はサツマイモが豊作だったので、使いきれなかった分は「亀山みんなの食堂」に寄付をさせていただきました。



学校のコマ紹介

11月21日(木)2・3限目

6年生が、神辺小で行われた第1回四小交流会に参加しました。この会は、亀山中学校へ進学する神辺小・南小・昼生小・白川小の4校の児童が、自己紹介や遊びを通して仲間づくりをすすめることを目的に行われています。短い時間の交流でしたが、初めは緊張していた子どもたちも、次第に他校の子どもたちと仲良く会話する姿が見られました。3学期に第2回四小交流会が、亀山南小学校で予定されています。



11月20日(水)3・4限目 4・5・6年生

「中国名菜しらかわ」の白川貴久さんを講師に招いて、食育の授業を行いました。中国料理を通じて「味覚の大切さ」や「おいしい食事、旬の食べ物が健康を作るといいう医食同源の考え方」を楽しみながら学んで欲しいという白川さんの願いで実現したこの授業、おいしくて楽しい授業でしたね!



全校向寒運動「かけ足」実施中!!

「室内で過ごすことが多くなる冬の時期に、適度な運動を行う機会を意識的につくることで体力と免疫力を高め、寒さや病気に負けない体をつくる」ために、11月25日(月)~12月16日(月)の月・水・金曜日の業間や「朝の体育タイム」の時間を利用して、全校で「かけ足」運動に取り組みます。各児童が走った距離は、「がんばりカード」のマスを運動場1周2マスとして塗りつぶして記録していきます。期間中に何周できるかな? なお、雨などで運動場が使えない日は、体育館で「シャトルラン」を行います。



12月~1月の行事予定

- | | | |
|-----|--------|---|
| 12月 | 2日(月) | 委員会(6限目) |
| | 3日(火) | 交通安全教室(3限目)低学年(4限目)高学年 |
| | 4日(水) | 白川っ子タイム(5限目) |
| | 6日(金) | 6年亀山中学校入学説明会 14:30~亀山中 |
| | 12日(木) | 1・2年お手紙教室(3・4限目) |
| | 13日(金) | 6年亀山中学校区人権フォーラム(5・6限目)神辺小 |
| | 16日(月) | 4限授業、給食、13:30一斉下校 |
| | 17日(火) | 4限授業、給食、13:30一斉下校 |
| | 18日(水) | 4限授業、2学期給食終了、13:30一斉下校 |
| | 19日(木) | 学校運営協議会④、大掃除、3限授業、11:45一斉下校 |
| | 20日(金) | ピザ焼き大会、地区児童会、3限授業、11:45一斉下校
期末懇談会(個別懇談)PM、R7年度新入生学用品販売PM |
| | 23日(月) | 2学期終業式、10:40一斉下校 |
| 1月 | 8日(水) | 3学期始業式、11:45一斉下校 |
| | 9日(木) | 4限授業、3学期給食開始、13:30一斉下校 |
| | 10日(金) | 4限授業、給食、13:30一斉下校 |
| | 15日(水) | 4限授業、給食、13:20一斉下校 |
| | 18日(土) | 土曜参観、餅つき集会、地区集会、親子木工教室、14:30一斉下校 |
| | 20日(月) | 振替休業日 |

2024年も残りあとわずか。来年をより良い年にするために、今年の自分の成長した点や改善すべき点を振り返ってみよう!

6年生のみ4限・昼食後13:00下校となります。



12月27日(金)~1月6日(月)の期間は、「学校閉校日」となります。

※市内教員の1斉研修のため